





## ご挨拶

副会長

### 69回 敦井栄一



この度、団らぬも上村会長から、副会長にとのあります。本当に感謝いたしました。私はその話をいたしましたが、母校のために是非とのことでございましたので、お引き受けでございますので、お引き受けすることといたしました。よろしくお願いいたします。

思い起せば、三年前に挙行された百周年記念祝賀会の実行委員長のご指名を受け、その進行役を務めさせていただきました。何しろ初めての経験で右往左往いたしましたが、先輩後輩

諸氏の温かいご指導、ご協力をいただき、おかげさまで何とか大過なくその任を果たすことができました。その時の皆様からではございましたが、同窓会並びに母校のために是非とのことでござりますので、お引き受けすることといたしました。よろしくお願いいたします。

日頃からお世話になつております皆様への恩返しのつもりで、だきたいと思っております。皆様の相変わらずのご支援ご鞭撻をお願い申し上げます。



## 平成7年度 東京青山同窓会総会

東京青山同窓会事務局長

### 75回 佐藤邦雄

このたび、上村光司会長の就任に伴い、ご指名により、幹事長をおおせ付かりました。今まで、学年幹事として、何かと同窓会とはかかわって参りましたが、今度はいささか荷の重い幹事長とて、困惑しています。上

山同窓会です。それだけに年齢の差、各方面での活躍の場の広さ、人材の豊かさ、を痛感します。多種多様な同窓生が、かつて同じ学び舎で学んだ事を接点に、一層友好、交流の絆を深められるようになると願っています。

より本年度実行された東京青山同窓会カードの導入、会報発行が報告されました。岩原昭会長が幹事(53回)からの会計報告、会計計画がそれに続きました。長谷川義明市長(61回)は、激務の中の時間を割いてわざわざ同窓会にご出席、ご挨拶下さいま

## 幹事長 就任挨拶

### 67回 石田瑞穂



## 会報委員会の新設

このたび、上村光司会長の就任に伴い、ご指名により、幹事長をおおせ付かりました。今まで、学年幹事として、何かと同窓会とはかかわって参りましたが、今度はいささか荷の重い幹事長とて、困惑しています。上

山同窓会です。それだけに年齢の差、各方面での活躍の場の広さ、人材の豊かさ、を痛感します。多種多様な同窓生が、かつて同じ学び舎で学んだ事を接点に、一層友好、交流の絆を深められるようになると願っています。

新会長、上村光司さんの挨拶の中にあるとおり、会長は二万名の同窓会員をつけたままです。年一回だけの総会ではコミュニケーションが行き届かない。そこで会報を充実して、情報交換、交流の場としてほしいと願っています。その意を受けたこの度会報委員が設置されました。各クラブのOB会

として、今まで裏方の苦労をして来ただけに、人数も多くなり、年齢差の広がった青山同窓会活性化への思い入れも強く、いろいろ活発な意見が交わされました。先輩、後輩交流の中で新しい絆が深まる事や、今まで、母校、あるいは同級生と没交渉だった人も声をかけられて、同期会や、総会に出ると、やはりよかつたと感謝するなど、話が弾みました。会員の皆様からも、会報に対するご希望などをお知らせされました。各クラブのOB会

と華やかな雰囲気とそれにマッチした歌声で出席者を魅了しました。歌と歌との間に挟まれました。集まつたのは、以下のかたがたです。

67回戸松秀雄(バドミントン)  
67回石田瑞穂(幹事長、山岳)  
68回池主憲夫(水泳、美術)  
69回柄倉浩(校内幹事)  
71回中野久(野球)  
77回田辺重幸  
77回高橋建造(演劇)  
79回石井智裕(音楽)  
80回阿部哲夫(ラグビー)  
84回斎藤繁夫(演劇)  
84回高橋建造(演劇)  
このメンバーに若手の女性会員を少し補充し、次回夏の号からより親しく、楽しく、読まれる、見られる会報作りをはじめてもう予定です。初めて会う人達ばかりですが、それぞれ自分のクラブのOB会のまとめ役として、今まで裏方の苦労をして来ただけに、人数も多くなり、年齢差の広がった青山同窓会活性化への思い入れも強く、いろいろ活発な意見が交わされました。先輩、後輩交流の中で新しい絆が深まる事や、今まで、母校、あるいは同級生と没交渉だった人も声をかけられて、同期会や、総会に出ると、やはりよかつたと感謝するなど、話が弾みました。会員の皆様からも、会報に対するご希望などをお知らせされました。各クラブのOB会

瀧澤強一校長

教育課長、村松高校長をそれが  
れ歴任されました。

昭和六十二年には、高等学校  
教育課参事・課長に就任され、  
教育課程、初任者研修、進学指  
導等、全県の高校教育の改善を  
実に敏腕を振るわれました。

そして、教育次長を経て、平

なりますが、先生の率直で高  
い人格と卓越した識見、さら  
に抜群の行動力は、いつまでも  
憶に留められるでありますよう  
に、この度の、先生の文部大臣  
彰を同窓の皆様とともに、心  
からお祝いいたしたいと思います  
（校内幹事 堀倉告）

胞救出学生同盟」というボランティア組織に参加して活躍した。引揚者である私は引揚げ途上の駅のホームで、同盟の学生たちが兄姉のように笑顔でねぎらつ

ある。当時一致していた座標点は「民主主義を守るために中立」、迎合の共産党は気に入らないが反・反共」といったところだ。ただろうか。

は正面から取り組み成果をあげるだろう。



小川利實君の  
信州大学学長

60 国坂井丈夫



信州大学学長に就任することに

卷之三

る榮に浴されました。先生の略歴をご紹介いたしま  
すと、先生は、東京教育大学を  
ご卒業後、若き二十年間を新潟中  
高校及び新潟中央高校で教鞭を  
とられましたが、その間、国語  
教育は元より、図書館教育にお  
ける読書指導の工夫にも取り組  
まれました。

うことで、奥様にもおいで戴きました。大変お目でたい会でござりましたが、先生のご功績をさせて貰いましたが、先生の場ともなりました。

先生のスピーチのうまさには定評があり、入学式や卒業式など、難しいお話をされる時でも的確な引用により、たちまちうちに聞く人は話に引き込まれるといった具合です。

先生は、この三月でご退職になられました。

人がみ、まことに適任であると思ひ心から喜んでる。彼は、勉強ができるだけではなく、柄が温厚で公平に人に接し、しかも社会的視野が広く行動力ある。昔から自然に周囲の信を得てリーダーに選ばれる資があつた。中学高校時代は生会の役員を務めたほか、高城雄君たちと外地からの復員軍や引揚者の世話をする「在外

務めた。本人の熱意と家庭や学校の理解とバックアップがあつてのことだが立派なことである。私は彼と高一のとき同級になつて以来卒業後も厚誼を得、私にとっては畏友である。大学時代には当時の社会風潮に応じて「体制に迎合して安逸に生きるべきか」「社会改革のため何をなすべきか」等についてしばしば長時間熱っぽく語り合つたもので

もしかつた。さて今日国公私を問わず「大学」は学の蘊奥と専門教育のための場か、高度化多様化する社会のニーズに応えるために必要な改革の促進、学部、学科、カリキュラムの再編成講座制の見直し、学内外での学際的取り組みの組織化、教員の任期制導入の検討等が共通か緊急な課題になつてゐる。学長

ので、今までの仕事をそろそろ纏めようと考えていた矢先、同僚教授の一部から私が学長候補になるよう強く勧められました。私自身は、大学の管理運営より臨床医学の教授としての仕事にやり甲斐を感じ、また、やり残している仕事があるので、学長になることは考えしなかつたのですが、あれよあれよという間に学長に当選してしまいまし

第三十五代学校長瀧澤強一先生が、平成七年度教育者文部大臣表彰を去る十一月二十九日に受けられました。奥様ともども国立劇場での授賞式に臨まれ、

成九年度からの現地全面改築が  
決まっています。

令を待つ時点で急遽仲間で祝ったときのものである。東大医、部卒、同大学医学部助教授、信  
大学医学部教授、同大学医学長を経ての栄光である。そし

てくれたことがとても嬉しかったが、彼は中二から高校卒業までこの素晴らしい活躍に積極的に加わり、卒業時は母子寮への慰問等にまで活動を広げたこの

社会人になり世帯を持つたところにはお互いに披露に招き祝福も合つたが、その頃からそれぞれ俗事に明け暮れ、このたびは久

長野県は私にとって何のゆかりもない土地ですが、暖かく受け入れていただき、医学部の教授として思う存分仕事をすることができました。

昨年六月、同期の小川秋實君は信州大学学長に就任した。同掲の写真は学長選挙に当選しました。

が入つてゐる。謎が掛かつた。「コレハナニカワカルカネ」暫時の静寂、スフィンクスが自

て、昭和五十三年信州大学教授に就任、泌尿器科学の研究、教育、診療に当たつてきました。

た

医学部長の経験はあるものの、医学の世界しか知らない私に、八学部一短大があり、一万人以上の学生が学ぶ総合大学の学長が勤まるのかと不安でしたが、大先輩から「君よりできない奴も勤まつたから大丈夫だ」と励まされて気が落ち着きました。多数の教官から推挙された以上、学長職に全力投球するつもりでいます。

今、大学には改革の嵐が吹き荒れています。社会からの要請に応えて改革して行かなければ、大学はじり貧になります。教養部廃止、カリキュラム改革など行われ、任期制も取り沙汰されています。このような状況下で、大学をどのように方向へ持つて行くかは学長のリーダーシップにかかりています。学長はシンボルではありません。新しい発想をどんどん取り入れ、これを実現するため教職員、学生に賛成してもらうことが必要です。リストラ旋風下の社会にふさわしく、学長も忙しく立ち働く時代です。大学を活性化、個性化するための全力を尽くさねばなりません。その責任は重いと感じています。

スイス・フルート　スイス登　「笛吹き達」

九月末の陽光はまだ暖かく、ガラス越しの柔らかな日溜まりが半袖の腕に心地よい。千葉に向かう電車の中で、長かつたような短かつたような三年間を振り返つてみる。千葉のある合宿所で八人のスイス人達と一年ぶりの再会が待つている。その八人の笛吹き達が二十五本ものフルートを持ってスイスかられる日本にやって来る。十月一日の東京公演を皮切りに、新潟、軽井沢、山梨、神奈川とツアーブル「笛吹き達」に出会ったのは三年前。八人編成というのは世界唯一、その演奏スタイルも編曲も革新的でオリジナリティにあふれており、欧洲では沢山のファンを持つている。バッハもモーツアルトも彼らの手に掛かるとしても新鮮で「ああ、こ

スイス・ブルートアンサンブル  
「笛吹き達」日本公演

82回

受けのことになった。

困難な条件の中で始まつたシーアーは、クラシック専門のプロデューサーが腰を抜かしそうな異例づくしの変則的なスタイルで展開していった。たとえばホテルの宴会場やロビー、野外の庭園、レストランの中、築三百年の古寺の本堂など、いずれも音響的には劣悪な環境。実際にクラシック愛好家からのクレームも何件があつたが、逆に固定観念を取り払つたことで、今まで

んな解釈もあつたのか！」とは云ふとさせられる。ヴァイオリンのパートをピッコロが吹き、ベルスをコントラバスフルートが刻む。日本人のクラシック観を裏切るような独創性ゆえに、日本公演は不可能だといわれてきた。しかし、彼らの熱意は並大抵ではなく、その情熱に打たれて日本での総合プロデュースを引き受けることになった。

デューサーが腰を抜かしそうな異例づくしの変則的なスタイルで展開していく。たとえばホテルの宴会場やロビー、野外の庭園、レストランの中、築三百年の古寺の本堂など、いずれも

達にも気軽に聴いてもらえる結果になり、各地で様々な人たちは歓迎された。これは演奏家の聴衆の両者にとって実際に幸福感をもたらすことだ。本来、クラシックと云えども「音楽」＝音を楽しむことであるなら、楽しみ方は色々あってよいと私は思う。その中には演奏家自身の頭も柔らかくなくてはいけない。笛吹き達は言つた。「与えられた環境の中でできる限りの事をするだけ。私達は聴いてくれる人が、ればどんな所でも演奏する」として演奏が終わると「聴いてくれてありがとうございます」と聴衆に感謝の言葉を贈る姿に、プロとして最上級のスピリットを感じるキャラクター、実力、知性、三拍子そろつた「笛吹き達」を日本にそして新潟（新潟日報社主催公演）に紹介できたことは私の大きな幸福となつた。

新年明けましておめでとうございます。「青山同窓会」にかわって以来、約十五年余り特に平成四年の「青山百周年念事業」の際には、敦井前委長のもとで、副委員長の一人として参画し、無事に成功裏のうちに役目を果たせた事は同窓の活動のなかでも特に印象に残っております。そんな経験から、敦井先輩より御指名を受けまして、昨年度より実行委員長を引き受け致しました。今まで裏方として、割かし気軽な気でしたら、いざ本番となると張もし、又責任の重さを感じています。昨年度の総会ならび懇親会は七七〇余名の御参加いただき、会場せましの盛会うち終了する事ができ、我々実行委員一同ホッとしたところです。ひとえに同窓会役員のみおかけと感謝いたし、会報様はもとより会員各位、又先生はじめ関係の皆々様の御協力をもちまして改めて御礼申上げます。我が「青山同窓会

新年明けましておめでとうございます。「青山同窓会」にかわって以来、約十五年余り、特に平成四年の「青山百周年記念事業」の際には、敦井前委員長のもとで、副委員長の一人として参画し、無事に成功裏のうちに役目を果たせた事は同窓会の活動の中でも特に印象に残っております。そんな経験からか敦井先輩より御指名を受けまして、昨年度より実行委員長を引き受け致しました。今まで裏方として、割かし気軽な気でしたが、いざ本番となると懇親会は七七〇余名の御参集 張もし、又責任の重さを感じます。昨年度の総会ならびに、敦井先輩より御指名を受けまして、昨年度より実行委員長を引き受け致しました。今まで裏方として、割かし気軽な気でしたが、いざ本番となると懇親会は七七〇余名の御参集いただき、会場せましの盛会うち終了する事ができ、我々、実行委員一同ホッとしたところです。ひとえに同窓会役員の皆様はもとより会員各位、又先生方ははじめ関係の皆々様の御協力のおかげと感謝いたし、会報面をもちまして改めて御礼申上げます。我が「青山同窓会総会」は毎年七月の中旬ごろ催され、参加が定着しております。この実績は何といつても、同窓会の実行運営組織である

期幹事がきちんと整備されてい  
る事とスムーズな連絡と幹事の  
皆様の御協力があつてこそだと  
思います。同窓会の年中行事と  
は云え、特に御年輩の会員にとつ  
ては年一回の楽しみでもあり、  
会の締めくくりの恒例の応援歌  
等の大合唱の際にみられる「青  
山精神」で結ばれる一瞬は、年  
令をこえたものを毎回、感動も  
し、ああ今年もよかつたなあと  
感じております。しかしながら  
今後の「同窓会」の維持・発展  
を考えますと、若手会員の参加  
と増強なくしては現在の運営の  
状況がむずかしくなつてゆく事  
も懸念されます。「東京青山同  
窓会」に於いては毎年恒例の新  
人歓迎会が、おこなわれている  
そうですが、私共としては、前  
述の各期幹事会の増強の為、昨  
年の十月二十七日に80回より90  
回迄の若手会員を無作為ですが、  
学校側や当該期間の担任の先生  
方と御相談の上で各期二名計二  
十名の方々に御案内したところ  
十六名の方からお集りいただき  
ました。実行委員会からは私の  
他に同期の笠原大仙君75回の小  
嶋富美子さん、82回の栗原道平  
君、校内幹事の69回柄倉先生、

事務局の三浦さん、それに特別に実行委員である関根彰圓先生に参加していただき、主に委員会からは「青山同窓会の現状」「各同期会の現状」などを説明したうえで、食事しながら懇談会をいたしました。90回期の人達というと三十才代の若さですし、はじめ少々、戸惑いもありました。が、お一人ずつ感想や意見を言ってもらいやはり同窓のよしみと云うか人々にうちとけた中、かなり活発な意見や申し入れがありました。夫々の事がらについては、省略させていただきますが簡単に集約致しますと、殆んどの人は、「青山同窓会」そのものは口こみやポスターなどで承知はしているが、参加したことは無いと云う結果でした。又「同期会」なるものもごく一部を除いて活動がない状況でもありました。しかしながら私共の活動状況の説明に対しては、おおかたの人が興味をもっててくれましたし、今後についても参加も含め協力してもらえる感触を得る事ができ、それなりの意義ある会としてなごやかに終える事ができました。今回参加した人達は「各期幹事」として、お集まり願った訳ではありませんが、これを機に彼等を中心いて本年度総会の前に御案内をし、できれば、各期幹事と

して委嘱し、所期の目的につながるとは思いませんが、「青山同窓会」同じ学舎に学んで遊んだ者同士の心の交流「青山」精神の素晴らしい伝統の継承のためにも、私はじめスタッフ一同引きつづきがんばりますのでよろしくお願い申しあげます。

朋あり相集う  
亦樂しからずや



「自遠方來不亦樂」と隸書で書いてある。県下第一等の書家、江川蒼竹の書で、實に素晴らしい風情のある揮毫である。中学時代漢文で習った論語の開卷第一の文句だけに「朋あり遠方より來たる。また樂しからずや」と當時習ったとおり読む。

六十年、軍隊から解放されて五年、と三調子揃った節目が重なり、それぞれが集会を待ち盛大でした。

決め、早くから生寿苑に予約を入れながら各位に出欠の確認を求めました。当初は二十五人出席と云う事で大いに喜んで居りましたが、高年令であるが為か?は二十一人と相成りました。然しながら快晴に恵まれ環境

大学者、本県の生んだ諸橋轍次博士は、『朋遠方より来たるあり、また樂しからずや』と読んでおられるよ』と一席ぶつて座を賑わす。文字通り楽しく談笑のうちに予定の二時間はアッと言う間に過ぎ、三本締めで再会を約して解散した。

大学者、本県の生んだ諸橋轍次博士は、『朋遠方より来たるあり、また樂しからずや』と読んでおられるよ』と一席ぶつて座を賑わす。文字通り楽しく談笑のうちに予定の二時間はアッと言う間に過ぎ、三本締めで再会を約して解散した。

A black and white group photograph of six elderly men. They are arranged in two rows: three men standing in the back row and three men seated in the front row. All individuals are wearing dark, patterned robes over light-colored shirts and glasses. The man in the center of the back row is holding a small object. In the background, there is a microphone stand and a dark piece of furniture, possibly a speaker cabinet. The setting appears to be an indoor hall or a community center.

間、一人も座を立たず遂には旅館側より明日の準備もありますので此の辺で御開きを?と頼まれる有様でした。翌三日は午前中は月夜野町焼窯元を見学してから食事処「ふじ」にて御昼の会食をやり、十三時上毛高原駅にて来年の再会を約し解散を致

当日の参加者は写真座列右から、田中松一、関屋俊彦、石黒得一、田村勇作、早川拓生、近藤圓、杉垣一男、皆川良二、笛川仁一郎、立列、渡辺義平、吉田昭平、山口五郎久長、後藤林八の老一派美術家々なり。

八の老人俱楽部的直々なり

A black and white photograph showing three elderly men from the chest up. The man on the left wears glasses and a patterned shirt. The man in the center has a mustache and wears glasses. The man on the right is partially visible, wearing a dark jacket.

42  
期生

高年の集い



決め、早くから生寿苑に予約を入れながら各位に出欠の確認を求めました。当初は二十五人出席と云う事で大いに喜んで居りましたが、高年令であるが為か、当日直前迄に故障が続出し遂には二十一人と相成りました。

然しながら快晴に恵まれ環境は素晴らしい、十八時より始まつた会食は奇麗どころを五人も呼んで大いに盛り上がり延々三時間、一人も座を立たず遂には旅館側より明日の準備もありますので此の辺で御開きを?と頼まれる有様でした。翌三日は午前中は月夜野町焼窯元を見学してから食事処「ふじ」にて御昼の会食をやり、十三時上毛高原駅にて来年の再会を約し解散を致しました。

猶、菊地幹事が病に倒れた為に今井包和氏を起用する事となり御本人も承諾されました。

当日の出席者は次の通りです。

新潟より大野総一郎、羽田重次、小武内祐治、西山秀夫、薄田潤元、広沢斉、今井包和、豈岡憲夫、高山雄次郎、県外より東城真佐男、高橋二郎、小笠原一男、岡田龍雄、鳥羽正隆、丸山平次、小泉俊平、田中正吾、廣川治、石井嵩、佐々木庫一、

# 卒業五十周年

を祝う

52回 吉田 赴

平成七年度の青山同窓会が七月に開催された。52回生は三十名の参加者があった。

誰も「俺たちは卒業して五十年目の年だよな」という声が出た。「何かやろう」という気分を察した幹事長の筑波君が、幹事と相謀って仕事に着手した。案内状に応じて六十名を越す級友が、近在の者は勿論、秋田から、千葉から、横浜からと、出席する旨を届けてくれた。

十月二十八日、秋晴れの夕暮れどき、閑静さと雅趣をそなえた会場（行形亭）に見おぼえのある顔が集まって來た。

五十年ぶりという者もあつて、しばらく見つめ合つて「やっぱり君か」と確認する声や、昔の面影をそのまま残して、「やあ、久しぶり、元気か」と肩をたたき合つたり、賑やかな受け付け風景が続いた。

私たちの卒業は、昭和二十年三月、終戦の年である。三年生の頃から勤労動員が多くなり、五年生の時に、大部分が名古屋へ、一部は長岡へと生家を離れていた。母校も、いつしか遠



## 東京59期会 開催報告

園城英二

出席者指名  
伊佐 修 市川鉄夫  
関根彰圓 以上新潟より  
梅沢貞雄  
飯島正夫  
岡田 久 池田正文  
栗林貞一 及川 陽  
園城英二 奥村繁樹  
金巻 久  
小城一広  
小林謙二  
茂泉喜彦  
関野光弘  
渋木幸三  
高橋正利

## 第59期会 同期会散見 —新会員発掘—

平成七年七月一日（土）ホテルサンルート新潟（新潟駅前東大通り）で開催。  
伊佐君、渡辺君、市川君ら幹事団に迎えられる。この期は青山同窓会総会はじめ、よく集ま

た。

戦中にもかかわらず、我が母校は、自由な校風に満ちあふれていた。名校長梅田三郎先生のもとに、個性豊かな先生が馳せ参じ、人間らしい教育が行われていたと信じている。今日、もしもこのような学校があるならば、「いじめ」や「不登校」など起ることは断じてないと思う。

夜も更けた。名残りは尽きない。しかし閉会のときは遠慮なくやってきた。

「玲瓏の天あふぐ時、胸颯爽の意気に充ち……」  
なつかしい校歌の声がひびきわたった。次の機会を約束し合つて、気持ちのすっかり若がえつた強者たちは、新潟の街の灯にさそわれて消えていった。

十数名は近くのスナックへ集合し、二次会となつてカラオケなどで、自慢の唄を披露していた。が、それで終わるはずもなく最後に校歌並びに応援歌を高らかに合唱しあつた。

今回より茂泉幹事からバトンタッチした新米幹事ですが皆様のお陰で盛大なる同期会が出来ましたことを感謝して報告を終ります。

たまたま東京青山同窓会の総会が開催される少し前であつたので、同窓会への参加の呼び掛けと、新たに発行される同窓会カードの説明とが行われた。

又新潟からの出席者より、近況報告やら母校の建築計画等の話もあり、会は例年なく盛り上がりを見せた。来年は卒業四十五周年でもあり、新潟東京合同で温泉一泊で開催しては等々、色々な話題に花を咲かせていました。



たまたま東京青山同窓会の総会が開催される少し前であつたので、同窓会への参加の呼び掛けと、新たに発行される同窓会カードの説明とが行われた。

昨年、藤田、田辺両先生を迎えた湯沢温泉の同期会が盛り上がり、「来年もまた集まろうや」ということで、今回は宮田兼好君の黒崎町議会議員のお祝いなど諸々を兼ねて開催された。青山同窓会総会とは少し違うメンバーが集まつた。東京同窓会同期会から園城英二君が代表でわざわざ参加してくれた。

校歌齊唱、物故者への黙禱。同期の物故者はすでに三三四名中二〇名を越える。昨年九月以来、降また三名の物故者があつた。いずれも突然倒れたとのこと。まだ早すぎる。お互い用心、用心。

ついで幹事代表伊佐君のあいさつと、報告。その中で、「われわれの年代になります同窓生は、年々減る一方のはずであります、おめでたいことに、今回一名の増がありました。」と小野寺宏君を紹介。同期生の発見である。

思えば我々の期は旧制中学へ入学、その年の夏終戦。新制中学、新制高校へと移行した終戦を挟んだ大変動を六年間共に本

校で過ごしたのだ。その中で中学生三年で修了した同級生もかなりいる。そのうちの一人といふことだ。満場の拍手で迎えられて自己紹介。彼はおでこの出た、ほっぺたの赤い少年であつた。「見覚えがある」、「憶えがない」の話が続く。百周年記念の同窓会名簿にはやはり彼の名は載つていなかつた。ほかにも登録されていない人がまだいるようと思う。

伊佐幹事の報告が続く。幹事会での校舎改築についての学校長の説明を披露。卒業後、火災で木造校舎が消失、現在の校舎にはあまり親しみのない面々ではあるが、しみじみと時の経過を感じ、しばし沈黙。鈴木同窓会長辞任の予定に話がおよび、この辺で同期幹事を交代したいなどと意外な言葉に会場は再びガヤガヤ。

園城英二君のあいさつ乾杯。あとは、例によつて「あの頃の話、健康法の話」。終戦後、米軍の命令で廃止あるいは活動停止を受けた部がある一方、野球部はじめ多くの部が復活、ラグビー・サッカー・ハンドボール・フェンシング・レスリング・ボクシング・排球などと続々と新しい部が誕生した。新制高校になつてから、レスリングの飯塚実君をはじめ、この期には新しい部

の中心になつて活躍した人たちが多い。それだけに、出場メンバーが足りなくて臨時部員にしてたり、コメをもつて遠征したり、失敗談や苦労話、裏話にこと欠かない。

その間にビンゴゲームがはじまり、「寒梅」、「八海山」の景品に会場は大いに盛り上がつた。宴たけなわ、渡辺初男君が伊佐幹事長の留任決議の動議を提案満場一致で可決。本人は所用で中座中だつたので「無効」を主張。二次会もその件が話題の中心。この同期会がいつも盛会なもの伊佐君が手間暇惜しまず声をかけてくれるからで、幹事長は彼をおいてない。

「おめえさかいねてば。ご苦学だが、今まで通りやつてくれや」というのが全員の本音だった。

(広野 樹記)



# 青山六三会

# 卒業四十周年 記念大会の記

「おめえさかいねてば。ご苦労だが、今まで通りやつてくれや」というのが全員の本音だった。

その間にビンゴゲームがはじまり、「寒梅」、「八海山」の景品に会場は大いに盛り上がった。宴だけなわ、渡辺初男君が伊佐幹事長の留任決議の動議を提案満場一致で可決。本人は所用で

四十五周年まで待てないから、還暦記念特別大会をやろうと思う声も強く、検討中です。「た元気でお会いしましょう！」

70期(高十四)  
ゴルフ大会

(通称70回新潟マスターズ

村田紀夫

いが良いせいで」とか言い出す  
始末で、いったい先程のバスの中での話は何なんだ!!  
どにもかくにも無事にスタート、出場者十五名。スコアが悪ければ、クラブがゴルフ場の責任で腕のせいではないとばかりに、雨上がりのフェアウェイを  
卒後二十年を機会に、毎年ゴルフ大会を開こうという話題が

B・G 高頭 泉

た元気でお会いしましょう！」  
そうなると現金なので、「俺  
は晴れ男だ」、「俺の日頃の行  
いが良いせいだ」とか言い出す  
始末で、いつたい先程のバスの  
中の話は可なんぞ！

りました  
順位は、以下の通りです。

三先生もご出席下さり、久しうにお元気な講話を伺った。久し振りの一分間スピーチもあり、新潟きれいどころの踊りもあり、最後は横田美昭君の指導で旧両校歌、応援歌を熱唱してお開きとなつた。その後はそれぞれのグループに別れ、久しぶりの新潟の夜を楽しんだはず。元気組は翌日ゴルフに励んだ？ 四十五周年まで待てないかと遅暦記念特別大会をやろうとう声も強く、検討中です。「また元気でお会いしましょう！」



耕し始めましたが、スタートと共に、足の引っ張り合い、ほめ殺し、イヤまことに同期生とは良いものです。一応賞品をつけることになり、我も我もと、優勝にねらいをつけました。その中で、優勝の呼び声高い増田君（通称月岡シングル）、彼の欠点は女性に優しい（弱い）ことでしたので、紅一点の出場者である山口さんをパートナーに組み入れましたところ、安の定幹事の思惑通りの結果となりました。

順位は、以下の通りです。

優勝	村松	信輔
二位	金子	健三
三位	高頭	泉

B・G 高頭 泉

尚、ペリア方式で試合を行ないましたので、スコアは、本人の名前とプライバシー保護のため、あえて記載致しません。

コソペ終了後、別座敷で表彰及び懇親会へと移行。その席で「どうも一つまとまりがない、これは会長が居ないからだ、会長を決めようではないか」と提案があり、全員一致で斎藤忠正君を、半ば強引に、半ばおどしで、会長と決定致しました。連絡幹事については、持ち回りで優勝者とB・Bに当たつた人とし、次回の幹事には、村松信輔君と鷲頭宏二君に決まりました。



## 母校キャンパスより

◎来年度、普通科九学級理数科  
一学級の募集となる

現中学三年の生徒数減によ  
り、来年度の本校の生徒募集

は普通科九学級(三百六十名)、  
理数科一学級四十名となり、  
普通科一学級減となります。

二年は普通科十学級と理数  
科一学級、三年は普通科十一  
学級の構成です。

◎六十五分授業・二学期制につ  
いて

前号でもお知らせしました  
が、今年度から六十五分授業・  
二学期制を実施しました。五  
十分授業から六十五分授業に  
なり、職員も生徒も大分戸惑  
いましたが、一ヶ月、二ヶ月  
経つうちに慣れて、授業の内  
容、密度が充実し、余裕のあ  
る授業展開ができるとの職員  
の声がありました。二学期制  
については、夏休みや冬休み  
をそれぞれ前期、後期に抱え  
込みながら学習させて、学力  
を向上させるべく研究、努力  
しています。

授業の充実、生徒の学力向  
上を目指し新体制に入りました  
た。しかし、それに伴う改善す  
べき点がいくつあります

◎校舎改築について

本年度は基本設計の年で、  
新校舎の大枠を決めるべく作

くすべく検討を加えています。

最後に、校外模擬試験にお  
いて、各学年が成績を伸ばし  
ていますが、これも新体制の  
影響もあるのではと思っています。

◎理数科生徒、激刺として学校  
生活を送る

本年度から理数科が設置さ  
れ、四十名の生徒が入学して  
きました。学習に部活動等に  
精を出していますが、学習で  
は目覚ましい成果が見られて  
います。昨年の夏休みには、  
理数科の特設科目の一環とし  
て、一泊二日で尾瀬方面へ野  
外観察(生物観察)の研修に  
行つきました。生徒の間で  
は好評でした。また、同じ時  
期にコンピュータについて学  
習しました。大学の先生(新  
大理学部 田中教授)から概  
論の講義をお聞きして、その  
後新潟市内の専門学校で実習  
しましたが、これまた生徒に  
好評でした。長期の休みを利  
用して、理科・数学の実習や  
研究をして科学の方法を学び、  
研究の楽しさを体験してもら  
おうというものです。また、  
学校行事等で普通科生徒と交  
じて激刺と活動しています。

◎校舎改築について

現中学三年の生徒数減によ  
り、来年度の本校の生徒募集

は普通科九学級(三百六十名)、  
理数科一学級四十名となり、  
普通科一学級減となります。

二年は普通科十学級と理数  
科一学級、三年は普通科十一  
学級の構成です。

◎六十五分授業・二学期制につ  
いて

前号でもお知らせしました  
が、今年度から六十五分授業・  
二学期制を実施しました。五  
十分授業から六十五分授業に  
なり、職員も生徒も大分戸惑  
いましたが、一ヶ月、二ヶ月  
経つうちに慣れて、授業の内  
容、密度が充実し、余裕のあ  
る授業展開ができるとの職員  
の声がありました。二学期制  
については、夏休みや冬休み  
をそれぞれ前期、後期に抱え  
込みながら学習させて、学力  
を向上させるべく研究、努力  
しています。

授業の充実、生徒の学力向  
上を目指し新体制に入りました  
た。しかし、それに伴う改善す  
べき点がいくつあります

◎校舎改築について

本年度は基本設計の年で、  
新校舎の大枠を決めるべく作

業も佳境に入っています。來  
年度は実施設計の年となりま  
すが、細かいところまでの図  
面を作成し、九年度からの校  
舎改築に備えます。また、來  
年度の後半になるとグランド  
に仮設校舎が建てられます。

九年度スタートと同時に校舎  
棟の建設が始まり、十年度ま  
で建築が続きます。十一、十二  
年度には、プレル建設やグ  
ランド整備をして、全て校舎  
改築が終了の予定です。

◎陸上部

多西、同二位 今井明香、  
同三位 荒木淑恵、個人女  
子エペ一位 高橋亜矢子、  
同二位 湯沢美樹、同三位  
荒木淑恵

（校内幹事 栃倉 浩）

◎フェンシング部

・秋季県大会 女子団体優勝、  
男子団体三位、男子個人フ  
ルーレ優勝 川口太一郎、  
同エペ三位 川口太一郎、  
個人女子フルーレ優勝 本  
多茜、同二位 今井明香、  
同三位 荒木淑恵、個人女  
子エペ一位 高橋亜矢子、  
同二位 湯沢美樹、同三位  
荒木淑恵

（団体戦は全国大会へ出場）

・県総合文化祭囲碁大会兼全  
国高校囲碁選手権県大会

会報委員会、その活躍に期待し  
たいと思います。これからどん  
な企画が出るか、次号の新し  
い紙面を楽しみにしたいところ  
です。

・県高校囲碁秋季段位認定大  
会 Aプロック優勝

塚崎孝、Bプロック優勝  
渡辺史子、Cプロック優勝  
源川裕子

## 編集後記

☆ 昨年の総会で、惜しまれなが  
ら鈴木正二会長が退任されまし  
た。百周年記念事業の数々を挾  
んで、四期八年間本当にご苦労  
様でした。今後も顧問として、  
ご指導をお願い致します。

☆ 新会長の上村光司さん、幹事  
長、副会長と同窓会と長く、深  
く付き合いをされて来た方です。  
同窓会への熱い思いを大いに発  
揮してのご活躍を期待していま  
す。

☆ 役員の交替で、ご退任の方、  
新任の方それぞれのご挨拶で盛  
り沢山です。ご苦労様でした。

そして、これからご苦労様です。  
☆ 滝沢校長の文部大臣表彰受賞、  
60回小川秋實さんの信州大学学  
長就任おめでとうございます。  
☆ 東京青山同窓会も新しい試み  
で、総会への若い人の参加を呼  
びかけています。新潟でも、総  
会実行委員会を中心にして、若い人  
の意を汲みながら新しい同窓会  
の在り方が模索されています。

☆ 上村新会長は会報の重要性を  
説いておられます。新設された  
会報委員会、その活躍に期待し  
たいと思います。これからどん  
な企画が出るか、次号の新し  
い紙面を楽しみにしたいところ  
です。

☆ 各期幹事からの報告が沢山で  
す。クラス幹事のしつかりして  
いる期は毎年楽ししそうですね。  
六十周年、五十周年へとその集  
まりがいつまでも続くよう願い  
ます。

☆ 総会で承認された決算、予算  
は、紙面の都合で、次の号に掲  
載します。

(石)

## 後輩の主な大会成績

### ◎ラグビー部

・N H K 杯 優勝  
勝

### ◎空手部

・全国高校空手道選抜大会県  
予選会 女子団体(型) 四  
位(北信越大会出場)

### ◎柔道部

・BS N高校柔道選手権大会  
個人重量級三位 高野剛

### ◎囲碁部

・第十五回 Q K 杯学校放送コ  
ンクール ラジオピクチャ  
ー部門一位(今年八月の北海  
道全国大会に出場予定)

### ◎吹奏楽部

・吹奏楽コンクール高校の部  
県大会及び西関東大会  
いずれも金賞

### ◎軽音楽部

・県アンサンブルコンテスト  
サックス四重奏 金賞

### ◎放送部

・N H K 杯 創作ドラマ部門  
一位、ラジオ課題部門四位

### ◎金管五重奏

・第十五回 Q K 杯学校放送コ  
ンクール ラジオピクチャ  
ー部門一位(今年八月の北海  
道全国大会に出場予定)

☆ 上村新会長は会報の重要性を  
説いておられます。新設された  
会報委員会を中心にして、若い人  
の意を汲みながら新しい同窓会  
の在り方が模索されています。

☆ 東京青山同窓会も新しい試み  
で、総会への若い人の参加を呼  
びかけています。新潟でも、総  
会実行委員会を中心にして、若い人  
の意を汲みながら新しい同窓会  
の在り方が模索されています。



## 平成七年度青山同窓会会費納入者名簿

(4月より12月まで納入済みのもの)

未納の方は3月までに納入下さるようお願い致します。  
1口1,000円できるだけ2口以上でお願ひ致します。

(郵便振替口座 0065-7-4455 青山同窓会  
第四銀行学校町支店口座 0275210 青山同窓会)